


RIESGOS Y RENDIMIENTOS

Sesgo neoliberal para atraer farmacéuticas globales

Julio Brito A.
julio Brito@cronica.com.mx


Sin decirlo, pero en los hechos: el modelo neoliberal se reinstala en la industria farmacéutica. Resulta que el gobierno federal anunció que publicará un decreto que busca posicionar a México como líder en la industria farmacéutica. La estrategia incluye incentivos para que farmacéuticas internacionales establezcan operaciones en el país, con el objetivo de reducir el desabasto de medicamentos y fomentar la inversión local.

El plan contempla que las empresas que instalen plantas en México tengan prioridad en las licitaciones de compra para 2026. Además, se busca fortalecer a la empresa estatal Birmex y fomentar alianzas entre farmacéuticas extranjeras e institutos de investigación locales.

Brilló Puebla como epicentro global de las ideas

Aunque se presenta como una medida para combatir el desabasto y promover la autosuficiencia, la estrategia refleja características del modelo neoliberal, al priorizar la inversión extranjera y la participación del sector privado en áreas clave de la salud pública.

Esta iniciativa genera interrogantes sobre el equilibrio entre la inversión privada y el fortalecimiento de las capacidades estatales en la producción y distribución de medicamentos esenciales.

DEMANDA.- El pasado 30 de mayo, legisladores estadounidenses presentaron una resolución en la Cámara de Representantes expresando su preocupación por las reformas constitucionales impulsadas en México durante la llamada Cuarta Transformación. La iniciativa, liderada por el demócrata Greg Stanton y respaldada por la republicana María

Preocupa a Representantes de EU cambios en México

Elvira Salazar, señala que dichas reformas podrían contravenir los compromisos adquiridos por México en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), dio a conocer el diario de la ciudad de México el Economista.

Agregó que entre los cambios constitucionales que generan inquietud se encuentran la elección popular de jueces y magistrados, la eliminación de órganos autónomos y la reducción de facultades del Instituto Nacional Electoral (INE). Los congresistas advierten que estas modificaciones podrían debilitar la independencia judicial y la transparencia institucional, pilares fundamentales para la democracia y la seguridad jurídica.

La resolución destaca la estrecha relación comercial entre ambos países, con un intercambio de bienes que supera los 896 mil millones de dólares anuales y más de cinco millones de empleos en Es-

tados Unidos vinculados al comercio con México. Por ello, subraya la importancia de mantener instituciones democráticas sólidas que garanticen la estabilidad y el cumplimiento de acuerdos internacionales.

IDEAS.- Del 29 al 31 de mayo, Puebla se convirtió nuevamente en la capital latinoamericana del conocimiento con la celebración del Festival de las Ideas, Espíritu Inconforme, en el Auditorio Metropolitano. Organizado por Grupo Salinas y el Centro Ricardo B. Salinas Pliego, el evento reunió a más de 5,000 asistentes y a figuras de talla internacional como Checo Pérez, Alfonso Cuarón, James Clear, Erin Gruwell, Mstyslav Chernov y Matthew Hussey.

Durante tres días, líderes en educación, tecnología, liderazgo y libertad compartieron ideas que invitaron a la acción y transformación personal. El director del festival, Ricardo Obert Martínez, destacó el compromiso de sembrar inspiración en las nuevas generaciones. Con una sólida proyección mediática, el festival consolidó su posición como el más influyente de su tipo en América Latina ●